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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
LETICIA RUBIO APELARÁ ANULACIÓN DE SU CONSTANCIA ANTE LA SALA SUPERIOR DEL TEPJF 
Por Lorena Sandoval 
La Diputada Leticia Rubio Montes, anunció que recurrirá a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) para apelar la decisión de anular su constancia de mayoría, la cual había sido 
otorgada previamente por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. "Hay que esperar a ver qué dice el 
Instituto Electoral, ya que les dieron 48 horas para realizar los ajustes correspondientes", explicó. (DQ 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/leticia-rubio-apelara-anulacion-de-su-constancia-ante-la-sala-
superior-del-tepjf-12521489.html 
 
DEVUELVEN A MORENA EL TRIUNFO EN LOS DISTRITOS 7 Y 14 
Por Nayeli Hernández 
La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, devolvió a los candidatos de 
Morena, Ulises Gómez de la Rosa y Eric Silva, los triunfos obtenidos en los distritos electorales locales 7 y 14, 
respectivamente, al revocar la nulidad de la votación en las casillas 90 y 96 extraordinarias, así como en las 
casillas contiguas 684. Con ello, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), tendrá que volver a 
repartir los curules por representación proporcional. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/09/07/sala-regional-toluca-revoca-resolucion-del-ieeq/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN NO HA SIDO NOTIFICADO DE REVOCACIÓN DE CONSTANCIAS DE MAYORÍA  
Leonor Mejía, presidenta del PAN, afirmó que no han sido notificados de la revocación de la constancia de 
mayoría de Leticia Rubio y Enrique Correa. Esto, luego de que la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, resolviera el viernes pasado, el regresarle la constancia de mayoría a los morenistas, 
perdiendo el PAN dos escaños en el congreso local para la próxima legislatura. (N 3) 
 
ANUNCIA CORREA IMPUGNACIÓN TRAS DECISIÓN DE SALA REGIONAL  
El diputado Enrique Correa anunció que presentará un recurso de impugnación en la Sala Superior del Poder 
Judicial de la Federación en contra de la resolución de la Sala Regional Toluca, que le quitó la constancia de 
triunfo en el Distrito 7 local. Mencionó que se encuentran trabajando para poder fundamentar de manera 
adecuada, el proceso de impugnación judicial. (AD 4) 
 
LEONOR MEJÍA ASEGURÓ QUE ACCIÓN NACIONAL ESTÁ ORGULLOSO DEL TRABAJO DEL GOBERNADOR 
MAURICIO KURI 
La presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía, aseguró que su partido está orgulloso del trabajo del gobernador 
Mauricio Kuri “en estos tres años de resultados, al frente de un gobierno panista cercano, que ofrece dignidad 
de la persona, respeto y oportunidades para todas y todos”. (EUQ 5) 
 
PAN REFRENDARÁ GUBERNATURA DE QUERÉTARO EN 2027: MARKO  
Marko Cortés, dirigente del PAN en México, acudió a presenciar el tercer informe de gobierno de Mauricio Kuri, 
gobernador de Querétaro. Enfatizó que el trabajo del mandatario ha sido impecable, y es por eso que se 
mantendrá la gubernatura para 2027. Afirmó que es evidencia de esto, que se hayan ganado las senadurías, y 
pese a que Morena quería entrar en ellas, se ganó por parte de acción nacional. (AD 5) 
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PIDE MARKO A MORENA QUE DEJE DE INTENTAR SOBORNAR SENADORES  
Marko Cortés, dirigente del PAN a nivel Nacional, hizo un llamado determinante y urgente a los morenistas, a no 
sobornar ni intentar llevar a actores políticos de otras fuerzas, de forma ilegal, a la aprobación de la Reforma al 
Poder Judicial. (DQ 1 y 10) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ PONE EN DUDA CONTINUIDAD EN EL PAN 
Debido a los manejos internos del PAN, el exgobernador Francisco Domínguez puso en duda su continuidad en 
ese instituto político. Incluso aceptó que otros partidos, incluido Morena, le han solicitado incorporarse, pero no 
ha tomado alguna decisión para afiliarse. (DQ 7) 
 
ENRIQUE SOSA SE DESTAPA POR LA DIRIGENCIA ESTATAL DE PAN 
Enrique Sosa ha expresado públicamente su intención de contender por la dirigencia estatal del PAN en 
Querétaro. Afirmó que está en pláticas con diversos líderes y militantes para analizar la viabilidad de su 
candidatura, en un proceso que se avecina clave para el futuro del partido en el estado. (DQ 7) 
 
PRI 
 
SEGURIDAD, CRECIMIENTO URBANO Y SALUD; ÁREAS PERFECTIBLES DEL GOBIERNO: ABIGAIL 
ARREDONDO 
Si bien, comparados con otros estados, en Querétaro estamos bien, si hay áreas perfectibles, tales como, el 
crecimiento urbano, la seguridad y la salud mental; aseguró Abigail Arredondo, diputada federal y presidenta 
estatal del PRI. En el marco del 3er Informe de Gobierno del titular del Poder Ejecutivo, Mauricio Kuri; señaló 
que, los recortes que se han tenido en el presupuesto, a nivel federal, en materia de salud, educación y 
seguridad, sobre todo, para los estados que no gobierna Morena, han limitado el óptimo desarrollo. (EUQ 6) 
 
HAY QUE DEJAR AL PRI TRABAJAR: MEADE 
El excandidato presidencial José Meade habló sobre la situación del Partido Revolucionario Institucional el cual 
representó en 2018, consideró que sería necesario que se dejé de trabajar al instituto político ya que tomó una 
posición interesante. (N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AQUÍ SÍ SE APOYA AL PODER JUDICIAL: MAURICIO KURI 
Ratifica que el estado vive en paz y es líder en seguridad, pese a los que quieren que le vaya mal. 
 
N: HITO QUERETANO: MAURICIO KURI 
Destaca resultados en movilidad, economía, agua e infraestructura. 
 
AD: HAY PROSPERIDAD SOLIDARIA: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri rindió su tercer informe de gobierno, en el que destacó que Querétaro requería 
una cirugía mayor para apuntalar el desarrollo de la entidad. 
 
EUQ: “EN QUERÉTARO NO DEBE CABER LA POLÍTICA DEL RENCOR”, DICE MAURICIO KURI 
En su mensaje con motivo de su Tercer Informe de actividades, el gobernador llama a Morena a la concordia; 
desde la mentira, han utilizado el retraso en la entrega de Paseo 5 de Febrero como “una bandera política”, 
asegura. 
 
PA: LÍDER EN INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA 
Querétaro ha captado 6 mil 500 mdd en este año, destaca Mauricio Kuri. 
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PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO KURI PRESENTA SU TERCER INFORME DE GOBIERNO 
El gobernador Mauricio Kuri presenta en el Centro de Congresos de Querétaro, su Tercer Informe de Gobierno 
en compañía de grandes amigos políticos y familiares. Como presentación se proyectó un video en el que el 
mandatario aseguró que hay un antes y un después en Querétaro muy notorio. “Hace tres años iniciamos esta 
administración y lo hicimos con retos muy complejos que nos han llevado a tomar decisiones muy difíciles pero 
necesarias y muy urgentes. Hoy podemos afirmar que hay un antes y un después en Querétaro, en 
infraestructura, movilidad, transporte público, servicios de salud, educación, economía y seguridad”, se escuchó 
decir al mandatario en el video. (N 1 y 2) 
 
EN 3 AÑOS SE HAN INVERTIDO 16 MIL MDP EN QUERÉTARO: KURI  
En el marco de su tercer informe de gobierno, el gobernador Mauricio Kuri, explicó que su administración 
priorizó seis ejes: infraestructura, movilidad, agua, seguridad, economía familiar sólida y una red de protección 
social para los más vulnerables. Del primero, comentó que el estado necesitaba una cirugía mayor, sobre todo 
en la zona metropolitana, donde se han invertido casi 16 mil mdp obras. (EUQ 4) 
 
FIGURAS POLÍTICAS ACOMPAÑAN A MAURICIO KURI EN SU TERCER INFORME DE GOBIERNO 
Figuras de medio político se dieron cita en el Centro de Congresos de Querétaro para acompañar al gobernador 
Mauricio Kuri, quien presentó su Tercer Informe de Gobierno en compañía de grandes amigos y familiares. 
Estos son algunos de los invitados del mandatario queretano que lo acompañaron en este momento importante 
en su carrera política. Agradeció la presencia de otros grandes amigos como Miguel Ángel Osorio y Miguel Ángel 
Mancera. Y también resaltó el apoyo y presencia de su esposa e hijos, durante estos tres años, en los que dijo, 
siempre lo han respaldado. (AD) 
 
SECRETARIO DE GOBIERNO, CARLOS ALCARAZ, ENTREGA A LA LEGISLATURA EL TERCER INFORME DE 
GOBIERNO DE MAURICIO KURI 
En media hora, sin mayores sobresaltos, con la ausencia del priísta Paul Ospital y el morenista Cristian Orihuela 
(presentaron justificante) y de Ricardo Astudillo que pidió licencia definitiva, ayer los diputados recibieron el 
III Informe de Gobierno de Mauricio Kuri. En sesión Solemne, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Ana 
López recibió el Informe escrito 2023-2024, de manos del secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, en 
representación del gobernador. (N 4) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
LEGISLATURA RECONOCE MOVILIDAD EN TERCER INFORME DE MAURICIO KURI; MORENA SEÑALA 
TEMA DE SEGURIDAD 
Los representantes de las diferentes facciones legislativas resaltaron los temas de movilidad y seguridad en el 
tercer informe de actividades del Poder Ejecutivo del Estado; fue Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, quien 
presentó el documento en representación del gobernador Mauricio Kuri. El representante de la facción de 
Querétaro Independiente, Manuel Pozo, resaltó que se “cambió el juego” en materia de movilidad, ya que, tras el 
cambio de nombre del Instituto Queretano del Transporte a la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro, 
así como la adquisición de 400 unidades de transporte público y la implementación de nuevas paradas de 
transporte ha permitido reducir los tiempos de traslado. Por otro lado, Andrea Tovar, representante de la 
bancada de Morena, reconoció que Querétaro es competitivo e innovador, pero aseguró que la entidad se 
encuentra en “focos rojos” en materia de seguridad. (DQ 5) 
 
SENSIBILIDAD Y EMPATÍA: JUAN GUEVARA 
Hoy estamos recibiendo el informe detallado de este año de gestión y nos llevamos el compromiso de analizar 
cada punto, reconocer lo bueno y destacar las áreas de oportunidad, siempre acompañado de propuestas, 
advirtió el diputado del PRI Juan Guevara. (N 4) 
Noticias, Sergio Hernández (P.4A) 
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A LOS PROBLEMAS SE LES DA SOLUCIÓN: MANUEL POZO 
A los problemas no se les da mejorales, ni se les posterga, a los problemas se les analiza, se determina una 
solución y se ejecuta una política pública, lo que se hace en Querétaro es muy diferente a lo que se hace a nivel 
nacional, aquí no se dilapidan instituciones, aquí se fortalecen, se modifican, si, se mejoran, siempre pensando 
en el ciudadano, sostuvo el diputado de Querétaro Independiente Manuel Pozo. (N 4) 
 
EN QUERÉTARO HAY RESULTADOS A LA VISTA: GUILLERMO VEGA 
Al fijar su postura en el marco del tercer informe de gobierno, sostuvo que en Querétaro sí se trabaja con 
determinación por mantener un ambiente de seguridad en los mejores niveles posibles. Mientras a nivel federal 
se voltean hacia otros lados, mientras hay caos y desorden en todo el país, en Querétaro se invierte nuestras 
policías, se trabaja de manera coordinada con las Fiscalías y, por supuesto, aceptamos el compromiso que se 
tiene con los ciudadanos de garantizar paz y progreso. (N 4) 
 
ASEGURA PAN VOTO EN CONTRA DE LA REFORMA AL PODER JUDICIAL 
La senadora del PAN, Guadalupe Murguía, aseguró que los senadores del grupo parlamentario votarán en 
contra de la reforma al Poder Judicial. Este domingo 8 de septiembre comienza el proceso para aprobar el 
dictamen de la reforma en la Cámara Alta, por lo que la senadora adelantó que los 22 senadores que conforman 
la bancada panista votarán en contra. Mencionó que existe el diálogo con los coordinadores del PRI y de 
Movimiento Ciudadano para que respalden la oposición. (N 1 y 5) 
 
ADVIERTE DORANTES PRESIÓN DE LA 4T EN EL SENADO PARA QUE OPOSICIÓN AVALE REFORMA 
JUDICIAL 
Con “zanahoria” o “garrotes” se buscará convencer a los senadores de oposición para avalar la reforma judicial, 
advirtió el senador Agustín Dorantes, quien señaló que los 43 están en común acuerdo de no votarla a favor. 
Además, señaló que se tomarán acciones adicionales, por lo que se tienen listas y firmadas las licencias para 
que, en caso de algún incidente o accidente, los suplentes puedan entrar de inmediato al debate.  (PA 5) 

 
MUNICIPIOS 

 
LUIS NAVA REAFIRMA COMPROMISO DE TRABAJO EN QUERÉTARO Y PIDE CERTEZA JURÍDICA EN EL 
PAÍS 
Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, destacó que su administración está alineada con la pauta 
marcada por el gobernador del estado, enfocada en cerrar brechas de desigualdad y garantizar un desarrollo 
equitativo para todos los queretanos. Subrayó el compromiso de trabajar intensamente para obtener los 
mejores resultados, asegurando que su equipo no dejará a nadie atrás y buscará establecer condiciones 
igualitarias para todos los habitantes del municipio. (PA 5) 
 
EXISTE COORDINACIÓN PARA ENTREGA-RECEPCIÓN: NAVA  
De manera conjunta, el alcalde Luis Nava y el presidente municipal electo, Felipe Fernando Macías, aseguraron 
que existe una gran coordinación de los diversos equipos de trabajo para el proceso de entrega-recepción. En 
entrevista en el marco del Tercer Informe de Gobierno, señaló el alcalde Luis Nava que existe una gran 
transparencia en estos procesos a menos de un mes del cambio de administración. (AD 5) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO REALIZA SEGUNDO CONGRESO DE LAS FAMILIAS 
El municipio de Querétaro, a través del Instituto Municipal de la Familia, llevó a cabo el Segundo Congreso de 
las Familias “Familia: La conexión segura”, que se desarrolló este día en las instalaciones del Colegio Fray Luis 
de León, con el propósito de ofrecer herramientas teóricas y prácticas para fortalecer los lazos afectivos y 
promover una convivencia familiar en un entorno de paz y de gran aprendizaje. (ADN Informativo) 
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SAN JUAN SE MANTIENE PREVENIDO POR LLUVIAS 
Debido a la alerta que se anunció sobre esta temporada de lluvias, el presidente municipal de San Juan del Río, 
Roberto Cabrera, recordó que desde su inicio se instaló un Centro de Mando, el cual se encarga de monitorear el 
registro de estas precipitaciones pluviales. Sostuvo que no solamente trabaja esta área, sino que también 
participan otras con todo lo relacionado a la prevención y acción respecto a las tormentas. (N 2) 
 
INFRAESTRUCTURA Y MOVILIDAD SON LOS RETOS PARA JALPAN: RUBÉN HERNÁNDEZ 
El alcalde electo de Jalpan de Serra, Rubén Hernández, consideró que los mayores retos para su demarcación 
serán en materia de infraestructura y movilidad. Y es que en los próximos días empezará su gestión al frente de 
la administración, por ello ya prepara acciones para enfrentar los retos en los siguientes tres años. (ADN 
Informativo) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA REFORMA LABORAL VA, PERO VA EN UNA FORMA DIFERENTE”: ERIK OSORNIO 
Erik Osornio, secretario general de la CATEM en Querétaro, señaló que la reforma laboral sí se implementará, 
pero en materia de horarios y salario. Estos cambios, aseguró, se verán materializados en alrededor de un mes. 
(PA 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
AQUÍ EN QUERÉTARO 
Por Manuel Naredo 
Lluvia de nieve, de cenizas y de sapos. Hubo una vez que llovieron sapos. Hubo una vez que llovió nieve. 
Hubo una vez que llovió ceniza. Bueno, propiamente ninguna de estas cosas fueron lluvia, en realidad; utilizo el 
término, claro está, como una metáfora de lo que viví en algún momento en este Querétaro que nos abriga. Lo 
de la nieve es mucho más conocido, o recordado. Pasó allá por el 78, si no recuerdo mal, en un regularmente 
caluroso marzo, si la evocación no me confunde. El Cimatario, antiquísimo volcán convertido en montaña 
tradicional, se vistió de blanco, lo mismo que la Cuesta China, y hasta un sitio y el otro, los queretanos de 
entonces, los que tenían coche, se desplazaron para hacer muñecos de nieve sobre los cofres de sus vehículos. 
Hoy todo mundo, que lo vivió, lo recuerda. La mañana aquella en que nevó en los alrededores de Querétaro 
quedó para siempre en la memoria. Hubo otras nevadas antes que sólo se conocen por las crónicas de la época, 
pues quienes las vieron ya están muertos. Aquella, por ejemplo, que pintó de canas los árboles y los tejados de 
las casas de Hércules, el popular barrio que, creo, ya desde entonces era conocido como “hermana república”. 
Lo de la ceniza no hace demasiado tiempo. El Popo vomitó desde sus entrañas y el viento propicio acabó por 
completar la faena. Las calles de la ciudad, o de parte de ella, se tapizaron de un polvo oscuro que también 
cubrió las carrocerías de los coches, y nosotros nos preguntamos sobre la fragilidad de la distancia ante lo 
natural del universo. Aunque no han pasado demasiados años de aquello (o quizá sí) no muchos se acuerdan de 
este significativo acontecimiento. Yo, para no olvidarlo, tengo guardado en un frasquito un poco de aquellas 
cenizas que me recuerdan lo misteriosa que es la vida. Lo de los sapos tiene más tiempo; sin duda más de 
cincuenta años. Por entonces yo vivía en el molino El Fénix, y por ahí el fenómeno fue extraordinario: cientos, 
miles, de pequeños sapos ocupando el territorio, brincando aquí y allá con singular desparpajo, y algunos, 
muriendo aplastados debajo de los vehículos que circulaban por ahí. ¿De dónde llegaron tantísimos y diminutos 
sapos? Aquella fue una pregunta que nunca pude responder. El caso es que, en Querétaro, además de tantas 
cosas que han pasado en la historia, también llovió nieve, ceniza volcánica y sapos. ¿Y por qué no? (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Pancho dio nota nacional al calificar de inútil a Marko. El exgobernador Francisco Domínguez, nos cuentan, 
fue ayer uno de los personajes más mediáticos que asistieron al Tercer Informe de Gobierno. Durante las 
entrevistas banqueteras, el exmandatario, quien se encontraba a escasos dos o tres metros de distancia del 
presidente del PAN, Marko Cortés. Pancho lo señaló con su dedo para enfatizar que "ahí está el responsable, ese 
señor inútil que ha llevado al partido a la debacle. Por eso tenemos 22 senadores. Si hubieran hecho las cosas 
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bien, no estarían sufriendo esta votación", remató Domínguez, quien con esa declaración se volvió viral en la 
red, y en consecuencia fue nota en los medios nacionales. Del 11 al 13 septiembre se realizará la Glosa del 
Tercer Informe. A la actual Legislatura, donde el PAN tiene una sobrada mayoría con 16 diputados, le quedan 
18 días. Por eso atenderán los asuntos más importantes, entre ellos el sacar y sin mayores cuestionamientos la 
Glosa del Tercer Informe de Gobierno. El calendario de las comparecencias de todos los secretarios para la 
Glosa del Tercer Informe, nos refieren, se realizarán los miércoles, jueves y viernes. Esto se dará en la sede del 
Congreso local. Después de ello, los legisladores se tomarán un puente por Fiestas Patrias y después casi de 
inmediato empezarán a sacar sus cosas, pues se le termina su periodo a la mayoría de ellos. (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Exija. En un esfuerzo editorial y gracias a su preferencia hoy publicamos tres suplementos sobre las acciones de 
y obras dadas a conocer en el Tercer Informe de gobierno. Exíjalos a su Voceador. (N) 
 
HITO  
¿Es temerario aseverar que en Querétaro hay un antes y un después?, creemos que no, los hitos en la historia de 
esta noble tierra se han repetido, hasta consolidarlo en lo que es ahora: Hito, la defensa Chichimeca en el Cerro 
de Sangremal, después de la batalla mística que le dio fundación a la ciudad de Santiago, ya nada fue igual. Hito, 
el movimiento independentista y la patriótica actitud de los conspiradores y del verdadero padre de la patria, 
don Miguel Domínguez, el Corregidor y su señora esposa Josefa Ortiz de Domínguez. Casi medio siglo después, 
llega la guerra de reforma y tras la promulgación de la Constitución de 1857, triunfa la República y 10 años 
después estamos invadidos y se forma el II Imperio Mexicano, hasta que Juárez le niega el indulto a Maximiliano 
y un jurado acuerda pasarlo por las armas, al igual que a Miguel Miramón y a Tomás Mejía…ya nada fue igual, 
fue otro hito queretano o en Querétaro. Vino la revolución, el triunfo de Francisco I. Madero y luego la traición 
de Victoriano Huerta, y de todos los caudillos revolucionarios, un festín de traiciones y asesinatos, el país desde 
entonces y como ahora, convertido en un lago de sangre, en otro hito que alcanza su culmen en la promulgación 
de la Constitución de 1917. Y vino la Autonomía Universitaria y Querétaro ya no volvió a ser igual ahora es una 
potencia académica, hubo un antes y un después de la autonomía universitaria y sus jóvenes participantes. 
Ahora, durante su tercer informe de gobierno el mandatario estatal aseguró que existe un antes y un después en 
Querétaro, explicando que la referencia es en rubros como infraestructura, movilidad, agua, seguridad, 
economía familiar y una red de protección social, las seis vertientes que se establecieron como pilares de su 
gobierno. Entonces no es una frase demagógica, es una realidad que antes no se tenía en el estado ni la 
infraestructura, ni la movilidad, con que contamos ahora. De los Brazos de Chole a los hospitales con que cuenta 
Querétaro desde luego que hay un hito, en salud, educación, economía y en seguridad. Por ello el mandatario 
estatal con plena convicción, asume que estamos resolviendo los grandes retos de hoy con una visión hacia el 
mañana. Con esta visión, estamos resolviendo los problemas estratégicos del futuro. Es un antes y un después o 
no, el que se hayan invertido cifras históricas en infraestructura, unos 16 mil millones de pesos para realizar 
“una cirugía mayor a la zona metropolitana”. Es un hito o no, el que todo esto se haya hecho con recursos 
estatales, porque la Federación se embolsó los recursos para los estados… hasta los de seguridad. El gobernador 
Kuri González al referir la falta de apoyo por parte de la Federación, precisó que en 2023 fueron 18 estados los 
que recibieron “cero pesos” para el mantenimiento de carreteras, por lo que el estado ha tenido que destinar 
recursos locales a proyectos “que deberían ser de la Federación”. Finalmente, que un estado federado tenga que 
volverse autónomo, pagando aportaciones e impuestos, eso… no es un hito son hijeses. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
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